

# *Resalta Lula la discriminación racial en Brasil*

---

Image not found or type unknown



**Expresidente Luiz Inácio Lula da Silva**

Brasilia, 20 nov (RHC) El expresidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmó que la violencia definitivamente tiene color en Brasil, donde existen marcas profundas de la esclavitud.

Al celebrarse el Día Nacional de la Conciencia Negra denunció que a pesar de ser mayoría, los hombres y mujeres negros se encuentran todavía (en el país) en los niveles más crueles de desigualdad, pobreza y violencia.

Cada 20 de noviembre Brasil celebra la efeméride para recordar la muerte en 1665 de Zumbi de los Palmares, un esclavo que se convirtió en líder del quilombo (comunidad afrobrasileña) de los Palmares al lado de su compañera Dandara y constituye símbolo de la lucha contra la discriminación racial y desigualdad social.

La jornada por la Conciencia Negra está marcada por el asesinato anoche de Joao Alberto Silveira, un hombre negro de 40 años que fue golpeado hasta la muerte por dos guardias de seguridad en un supermercado Carrefour, ubicado en la sureña ciudad de Porto Alegre.

'Este día nos recuerda lo que no se puede olvidar... y la terrible realidad de la esclavitud y el ejemplo de la gloriosa lucha del pueblo negro por su liberación. Recuerda las angustiosas noches en los barcos de esclavos, pero también el valiente amanecer de Zumbi y Dandara en Palmares', señaló el exdirigente obrero.

Rememoró sus visitas a países africanos y 'la conmoción que sentí al entrar en celdas en las cuales hombres, mujeres y niños eran prisioneros hasta que fueron abordados en los barcos de esclavos'.

En nombre del pueblo brasileño pedí perdón a África y a los africanos por la esclavitud, refirió.

Consideró que 'la esclavitud comenzó así con el olvido forzado de la condición humana. Y el racismo se mantiene en gran medida relegando el proceso que nos formó como país, construido por manos negras esclavizadas y el talento de muchos hijos de esclavos'.

El exdirigente obrero calificó al gobierno de Jair Bolsonaro de genocida, al estar totalmente comprometido con la negación del papel de la esclavitud en la formación de Brasil, el racismo estructural que define profundamente nuestra sociedad y, sobre todo, la lucha de la población negra contra su opresión histórica.

Insistió en que existe una administración, la cual 'defiende las viejas y falsas ideas de que la esclavitud no era tan mala para los negros. Responsabiliza a los pueblos africanos de la esclavitud y no hay racismo en Brasil'.

Lula reveló que, en los últimos 10 años, más de 650 mil negros han sido asesinados en el país y son casi el 80 por ciento de los ultimados por la policía.

Pidió un mundo con el coraje de Zumbi y Dandara, 'porque el odio es cobarde y el amor es valiente. Un mundo de vida brillante para Brasil'.

Fuente: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/240294-resalta-lula-la-discriminacion-racial-en-brasil>



**Radio Habana Cuba**